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L'effectif d'une classe d'äge pour toutes les armes comprend:
Armes speciales, comme ci-dessus 1266
Infanterie: 4 bataillons 3392

4658
II faudrait pour constituer cet effectif:

7 levees annuelles pour l'ölite ä 630 4410
II manquerait 248 hommes, soil 10 par compagnie.

8 levöes annuelles pour la reserve ä 586 4688
10 » » » la landwehr (reste du personnel) 5108

25 levöes annuelles 14,206
Nombre des hommes astreints au service 14,206

Thurgovie.

Nombre des hommes astreinls au service, d'apres les contröles, complete en
vue de la fixation de la duröe du service ä 25 annees 8788

Dont ä döduire pour les armes speciales d'une classe d'äge:
Effectif d'apres

le contröle.
1 batterie attelöe 190

Train de parc 16
1 escadron de dragons 116
1 compagnie de guides 37
2 compagnies de carabiniers 276

~655~
Donc, pour les armes speciales des trois classes d'äge 1905

II resterait en tout pour former les bataillons d'infanterie 6885

Pour une classe d'äge —5— 2294

On pourrait en former: 2 balaillons et I demi-bataillon; il resterait 167
surnumöraires.

L'effectif d'une classe d'äge pour toutes les armes comprend :

Armes speciales, comme ci-dessus 655
Infanterie: 2 bataillons 1696

1 demi-bataillon ....'. 431

2762
II faudrait pour constituer cet effectif:

8 levees annuelles pour Teiite ä 359 2872
8 » » i) la reserve ä 348 2784
9 » » » la landwehr ä 349 3141

25 levöes annuelles 8797
Nombre des hommes astreints au service 8788

(A suivre.) II en manquerait: 9

RAPPORT A LA SECTION VAUDOISE DE LA SOCIETE MILITAIRE FEDERALE
sur la marche de la section pendant l'annee 1868-1869.

(L'assemblee gönörale de la Section vaudoise, ä laquelle ce rapport ötait adressö
mais n'a pu etre lu, en a decide Timpression dans la Revue militaire.)

Messieurs les officiers, chers freres d'armes!

L'article 6 des Statuts de la section vaudoise de la Societe militaire
federale impose au president l'obligation de faire annuellement un rap-
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port sur la marche de la section. J'ai l'honneur de m'acquitter de cette
täche aupres de vous.

Votre derniere assemblee generale ordinaire a eu lieu ä Lausanrie le
23 aoüt 1868. Pendant l'annee qui s'est ecoulee des lors, la marche de
notre section a presente peu d'incidents notables. Au point de vue du
nombre de'ses membres, eile continue ä etre Tune des plus florissantes
de la Societe militaire föderale. Le rapport special qui vous sera presente
pendant le cours de cette seance vous montrera qu'au point de vue
materiel et financier, sa Situation est egalement satisfaisante.

En est-il de meme sous le rapport intellectuel La section vaudoise
a-t-elle factivite et l'entrain qu'elle' devrait manifester? Ses membres
s'efforcent-ils tous de concourir au but commun?

Meme en tenant un large compte de nos circonstances locales, nous
devons reconnaitre qu'il n'en est pas ainsi. A plusieurs reprises pendant
les annees precedentes des officiers pleins de bonne volonte, repondant
ä l'appel de votre comite, ont bien voulu exposer ä leurs camarades des
sujets militaires d'un haut interet. Quelques-unes de ces seances ont
attire un certain concours. D'autres tout aussi instruetives n'ont pas ete
suivies avec le zele qu'elles auraient du faire naitre. Un certain decou-
ragement en a ete la consequence. Esperons, Messieurs, que ce symptöme
fächeux ne subsistera pas, et que, quand eile nous sera de nouveau
Offerte, nous saisirons avec plus d'empressement l'occasion de developper
nos connaissances militaires, tout en entretenant de plus frequentes
relations personnelles.

Pendant l'annee qui vient de s'ecouler on a porte ä l'ordre du jour de
vos dölibörations et mis ;i l'etude deux questions: le projet d'une Union
Winkelried, et le projet d'une nouvelle Organisation militaire federale.

Le premier de ces projets a fait l'objet d'une ötude consciencieuse et
complete de M. le commandant Roguin. Gomme d'autre part les sections
vaudoises de la Societe federale des sous-officiers s'en etaient oecupees
avec le soin le plus louable, le comite cantonal a pense qu'une discussion

en commun aurait des avantages, et d'accord avec les societes des
sous-officiers, il a convoque une assemblee generale pour le 26 janvier
dernier, ä Lausanne. Nous avons constate avec regret que parmi les
officiers, et meme parmi ceux qui habitent le chef-lieu, notre convoca-
tion a trouve peu d'echo. Elle en a rencontre davantage chez nos freres
d'armes de la Societe des sous-officiers. Malgre cette froideur regrettable
de la part d'un grand nombre de ceux qui auraient du temoigner de leur
interet ä une question qui peut d'un jour ä Tautre acquerir une importance

capitale pour tous les citoyens suisses qui portent les armes, la
discussion quj. a suivi le rapport de M. le commandant Roguin a ete
utile et instruetive.

L'assemblee generale du 26 janvier a estimö qu'il n'y a pas lieu ä
entrer en matiere sur le projet de l'Union Winkelried par les motifs
suivants :

1° Quant ä Tassurance obligatoire, parce qu'elle est injuste, parce
qu'elle est au beneTice du riche comme du pauvre, et n'est pas propor-
tionnelle aux besoins reels de la famille du soldat;

2° Quant ä Tassurance facultative, parce que sa realisation parait
entouree de trop de difficultes et de dangers, parce que ce serait une
entreprise privee qui ne pourrait pas etre reconnue comme fondation
de TEtat, sous la garantie de la Confederation.

L'assemblee a en meme temps emis le vceu qu'il soit donne suite au

projet d'une fondation Winkelried destinee h rassembler pendant la paix
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les capitaux necessaires pour garantir le paiement des pensions militaires
prevues par la loi, attendu que cette fondation, administree sous la
surveillance des autorites föderales, peut etre alimentee par les subsides
des Cantons et de la Confederation et par les contributions volontaires
de tous les citoyens suisses.

Cette decision a ete prise ä l'unanimite des officiers et sous-officiers
presents, pour etre transmise au Departement militaire federal par Tin-
termediaire du Departement militaire de notre Canton.

Dans votre assemblee generale tenue ä Yverdon le 10 septembre 1865,
vous avez charge votre comite de se tenir au courant de tous les projets
de changements qui pourraient etre proposes par les autorites federates
en ce qui concerne notre Organisation militaire, et vous Tavez invite ä

convoquer en temps et lieu une reunion de la section vaudoise pour
qu'elle delibere et puisse exprimer son opinion sur ces projets.

Le 19 juillet 1867, l'assemblee federale a charge le Conseil federal de
preparer la revision de la loi du 8 mai 1850, sur Torganisation militaire,
ainsi que celle du 27 aoüt 1851 sur les contingents d'hommes et d'argent,
et de presenter des propositions ä cet egard.

Le 1er novembre 1868, le Departement militaire federal a soumis au
Conseil föderal un nouveau projet d'organisation militaire.

Le Conseil federal a voulu laisser ä l'opinion publique le temps de se
former, ii ne s'est pas encore prononce, et le Departement militaire
föderal a specialement invitö toutes les Societes militaires de notre pays
ä exprimer leur avis.

Des sa premiere reunion, en novembre 1868, votre comite actuel a
nomme une commission chargee de pröaviser sur cet important objet.

Plus tard, le 31 mars 1869, le comite central de la Societe militaire
federale, siögeant actuellement ä Neuchätel, a adresse ä toutes les
sections une circulaire les invitant:

A discuter le projet d'organisation militaire ;
A lui transmettre leurs observations afin que ie comite central puisse

le resumer dans un rapport general qu'il adressera au Conseil federal.
Vous etes appelös aujourd'hui, Messieurs les officiers, ä vous livrer

ä la discussion que l'autorite militaire federale et que le comite central
de notre Societe ont provoquee.

Le comite cantonal a estime que, vu l'importance du projet dontil
s'agit, il ne devait pas se borner ä convoquer ävotre assemblee generale
d'aujourd'hui les officiers qui fönt partie de notre Societe. Ii a pense se
conformer ä vos vues et au but que vous vous proposez en y invitant les
officiers vaudois sans aucune distinction. Permettez-moi de vous
remercier de Tempressement que vous avez mis ä repondre ä notre appel.

Je ne voudrais en aucune maniere, Messieurs, exprimer dans ce
rapport, que je suis appele ä vous presenter comme president de la section
vaudoise, un avis sur le fond de la question qui tiendra la plus large
place dans vos deliberalions. Je n'exprimerai qu'un voeu : c'est que,
dans ces deiiberations, nous laissions de cöte les questions de personnes
pour ne nous occuper que du fond meme du sujet; c'est que nous ne
nous laissions pas dominer par Timpression penible qu'ont laissee dans
nos esprits de recents et regrettables changements, pour rejeter, sans
un mür examen, des innovations qui pourraient etre reellement utiles;
c'est que, tout en revendiquant energiquement pour nos Cantons ce qui
est necessaire ä leur existence, nous ne rendions pas notre Opposition
sterile en nous renfermant dans une negation et dans un stabilisme.
absolu.
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Souvenons-nous, Messieurs, que, des 1843, nous formons une section
de la grande Societe militaire federale; — que cette Societe a etö creee
pour servir de lien militaire entre tous les Confödörös et qu'elte ne rem-
pfira son but qu'ä ia condition que les officiers qui en fönt partie s'ef-
forcent non-seutement de satisfaire les tendances et les aspirations de
leurs propres Cantons, mais encore de tenir compte de celles des autres
parties de la Suisse.

Les feuilles publiques vous ont appris, Messieurs, que plusieurs
sections de la Societe militaire federale se sont oecupees avec ardeur
du nouveau modele de fusil. La section de Glaris a souteve la question
de savoir s'il ne conviendrait pas de demander au Conseii federal de
suspendre la fabrication du fusil Vetterli, pour proceder ä de nouveaux
essais comparatifs, et, par circulaire du 6 juin 1869, adressöe ä toutes
les sections, eile les a invitees ä envoyer des delegues pour prendre
part ä des experiences de tir qui ont eu lieu ä Rapperschwyl le 20
du meme mois. De son cötö, la section de Schaffhouse a, dans une
circulaire, developpe, combattu les conclusions des officiers glaronnais.
Votre comite n'a pas pu provoquer de votre part une decision sur cette
importante matiere; le temps et l'occasion lui ont ögalement manque.
II n'a pas pensö d'ailleurs qu'il füt dans vos intentions de concourir ä
un essai de tir dans des conditions aussi restreintes que celui qui a ötö
fait ä Rapperschwyl. Les resultats qui ont öte obtenus n'ont en effet
exercö aucune influence sur l'ötat de la question. Celle-ci s'est prö-
sentee tout recemment et d'une maniere officielle devant la seule autoritö
compötente pour la trancher. L'assemblöe federale a jugö qu'il n'y avait
pas heu ä revenir sur ses decisions antörieures. Dans cette Situation,
il convient d'öviter toute discussion qui pourrait nuire ä la confiance
que l'armöe suisse doit avoir dans Tarmement dont la Confederation et
les Cantons vont la doter au prix de grands sacrifices.

Je ne terminerai point ce rapport, Messieurs, sans donner un
souvenir ä ceux de nos freres d'armes que la mort a enlevös depuis une
annöe. Je crois etre en particulier Torgana de la section vaudoise de la
Societe militaire federale, en temoignant ici les regrets unanimes qui
ont accompagne dans sa tombe M. le colonel federal Charles Veillon.
Comme membre et ancien president de la section vaudoise et comme
ancien prösident du comite central de la Societe militaire fedörale, cet
officier distingue n'a pas cesse de donner des preuves de son devouement
eclaire aux institutions militaires du Canton de Vaud et de la Confödöration.

Cherchons, Messieurs, ä honorer sa mömoire et celle de nos
autres devanciers, en nous inspirant des sentiments patriotiques qui les
ont animes.

Vevey, le 7 aoüt 1869.
Le prösident du comite de la section vaudoise,

P. Ceresole,
lieutenant-colonel federal.

RAPPORT A LA SOCIETE DES OFFICIERS VAUDOIS

sur Tavant-projet d'organisation militaire ponr la Confederation suisse,
du 1er novembre 1868.

Tit.
La majorite de votre commission a l'honneur de vous presenter ci-

apres les resultats auxquels eile a ete conduite par l'etude du projet
d'organisation militaire pour la Confederation suisse, presente par le
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